

Ernesto Cazón García
Procurador de los Tribunales
y
Corredor Colegiado de Comercio
Plaza de España, 29.—LUGO

El Progreso

DIARIO DE INFORMACIÓN

Dr. R. López Pardo
Especialista en enfermedades de la piel
sífilis y vías urinarias
Plaza de Angel Fernández Gómez (Antes Nova)

AÑO XXXI - NÚM. 13.077

LUGO, DOMINGO, 15 DE MAYO DE 1938 - II AÑO TRIUNFAL

OFICINAS Y TALLERES: José A. Primo de Rivera, 4
(Antigua del Progreso)

Parte Oficial de Guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de hoy: Ha proseguido hoy el victorioso avance de nuestras tropas, que en el sector del frente de Teruel han logrado adelantar nuestras líneas en una profundidad de diez kilómetros. Entre otras importantes posiciones se han rebasado los pueblitos de Milano, La Moleta, Navarrete y La Barraca, en el sector de La Iglesuela, y las de La Matea, La Gudar y el macizo Humbria.

¡Prisioneros! ¡Prisioneros!

(Crónica de guerra, por EL TEBIB ARRUMI)

El Cuerpo de Ejército de Castilla se está desquitando de la quietud forzosa a que se ha visto obligado durante varios días a consecuencia del temporal. Nuestros mandos se dieron perfecta cuenta de los trabajos de zapa realizados por los rojos para atrincherarse apresuradamente, y concertó el Cuerpo de Ejército de Castilla un movimiento táctico que dió como resultado el cerco perfecto. Todo tiene sus quebradas y la técnica de mentiras de los rojos nos ha producido en esta ocasión ventajas, pues los destacamentos que guardaban algunas posiciones, ignorantes de nuestro avance, se encontraron improvisadamente rodeados. En el día de hoy han quedado cerradas otras dos bolsas: una al Sur de Allepuz y la otra al Sur de Fou. Nuestros artilleros, desde primera hora, se dedicaron a destruir con su fuego los atrincheramientos enemigos, haciendo que los rojos creyesen que el ataque les venía de frente, y se encontraron repentinamente con que nuestros soldados les cortaban la retirada por los dos flancos. Alguien debió dar el grito de "¡salve se el que pueda", porque los que momentos antes se defendían tapados a sus espaldas buscaron apresuradamente la retirada hacia Majada Redonda. No contaban con la huéspeda, y fué ésta nuestra Caballería, ya que los ginetes picaron espuela y cerraron el paso a los que huían, quedando encerradas en la bolsa compañías enteras de los rojos. En nuestro avance quedó rebasado el pueblo de Montegudo de Estillo. Por otra parte, las fuerzas que operan en el sector de El Pobo, también realizaron una maniobra parecida y el enemigo huyó a la desbandada, habiendo sido el cerco de tanta importancia como el anterior. En resumen, una nueva jornada gloriosa, en la que se patentiza una vez más la diferencia entre un Ejército bien mandado y una horda a la que se presenta el dilema de morir arrollada por nuestros soldados o morir por la espalda, asesinada por los que en segunda línea no tienen más misión que cazar a los que huyen. Por cierto que el avance de hoy ha sido tan rápido que en algunos sectores han quedado también prisioneros algunos de estos "cazadores". ¡Prisioneros! ¡Prisioneros! ¡Qué vamos a hacer con tanto prisionero? Allí van unas cifras oficiales muy elocuentes: el día 27 de abril, y creo que la fecha no es remota, aparte de los diez mil prisioneros sujetos a procedimiento judicial, por haberse demostrado su participación en delitos, había 6.997 en servicios especiales, 31.862 destinados en los batallones de trabajadores y 42.885 sin clasificar aún; lo que da un total de 90.844 prisioneros cogidos con las armas en la mano, porque los pasados, así como los que por su edad militar y por ofrecer garantías están en nuestras filas, no se cuentan. Desde el día 27 de abril hasta el de la fecha, ¿qué voy a decir? Baste saber que hubo día que pasaron de dos mil los prisioneros hechos. Resumiendo, que si sigue esta formación de bolsas y más bolsas, se va a vaciar la zona roja. En fin, Dios es muy bueno y la cosecha se presenta espléndida. Habrá pan para todos. Habrá pan y algo en que mojarlo, porque Franco lo dispone así y porque Dios lo quiere.

La reunión de ayer en Ginebra

GINEBRA, 14.—En la reunión celebrada hoy por el Consejo de la Sociedad de Naciones, al tratar del asunto referente a la neutralidad de Suiza, ha tomado el siguiente acuerdo: "Sobre la neutralidad integral de Suiza con el pacto de la Liga de las Naciones, se acuerda: El Consejo de la Liga ha examinado las peticiones presentadas por el Consejo Federal de Suiza en 29 de abril de 1938 y expuesta en la sesión del 11 de mayo por el delegado suizo, y apreciando en lo justo la especial situación de dicha nación y su neutralidad permanente basada en tradiciones de varios siglos de reconocido derecho de gentes". "Se recuerda la declaración de 13 de febrero de 1920, donde se reconoció a Suiza la neutralidad permanente, la que estaba justificada en interés de una paz general, y, por tanto, ahora compatible con el pacto". "El Consejo aprueba el informe del delegado de Suecia y en estas circunstancias toma nota de los deseos de Suiza, teniendo en cuenta su neutralidad permanente, de no participar de ningún modo en la aplicación de las estipulaciones del pacto referente a sanciones y declarando que no será invitada a participar en ella". "El informe recomienda a los miembros de la Liga a apoyar a China en su lucha contra el Japón, en consonancia con las decisiones anteriores del Consejo, así como el Pleno de la Liga. El Consejo expresa sus simpatías por China". "El representante chino habló primeramente manifestando que era preciso que las naciones tengan conocimiento de que China era objeto de una agresión. Añadió Weltrigton-Koo que aunque China había confiado que el Consejo de la Liga acordaría algún auxilio más eficaz, aceptaba, sin embargo, en nombre de su Gobierno la resolución adoptada, en la esperanza de que hubiera la posibilidad de la terminación del conflicto del Extremo Oriente". "En el uso de la palabra le sigue el ministro de Relaciones Exteriores de Francia, George Bonnet, quien después de reiterar las simpatías de su nación por la China, declaró que el Gobierno francés se había siempre esforzado por asistirle contra el Japón, ya que China en la Liga de Naciones se había mostrado digna de todo apoyo moral. Luego recordó brevemente la colaboración entre China y Francia a la concesión internacional de Shanghai, pudiéndose así salvar numerosos fugitivos chinos. Añadió que también las autoridades francesas habían colaborado con China en la exterminación de las epidemias. Terminó diciendo que el pueblo francés espera ver coronados por el éxito, los esfuerzos de los soldados chinos". "A continuación el ministro inglés lord Halifax, hace uso de la palabra, apoyando en nombre de su Gobierno la resolución adoptada y recordando que en el Pleno de la Asamblea de 1937, así como en la sesión de la Liga de enero de 1938, Inglaterra se había expresado en este sentido y que ahora se encuentra dispuesta a conceder a China todo el auxilio que le fuera pedido". "Finalmente subrayó la importancia de las declaraciones hechas por el delegado chino". "Habla después el delegado de Polonia, Komarnicki, quien se limita a hacer resaltar la anterior posición de su nación y las declaraciones que ya había hecho sobre el particular". "En representación de Litvnióf, por la Unión Soviética, el embajador de los Soviets en París, Surtiz, dirige la palabra, quien dijo que su Gobierno hubiera deseado una resolución más concreta por la cual había abogado en las reuniones secretas, pero que creía sin embargo que el actual podía contribuir a dar más fuerza al llamamiento chino". "El último orador fué el delegado chino, quien en nombre de su Gobierno declaró que estaba profundamente emocionado de las amistosas palabras pronunciadas por los delegados de Francia, Inglaterra y los Soviets, respecto a su país, donde sin duda encontraría eco favorable". "Seguidamente el presidente dió por terminado el debate por haberse cumplido todos los puntos del programa en esta sesión."

Entierro del general don Miguel Cabanellas

MÁLAGA, 14.—Momentos antes de las cinco de la tarde comenzaron a llegar al Hotel Caleta Pa las autoridades de Málaga y otras de distintas provincias, que se trasladaron a esta capital con el único objeto de acompañar a la última morada los restos del general don Miguel Cabanellas. El señor obispo de la Diócesis estuvo unos momentos en la cámara mortuoria, rezando un responso ante el cadáver. A los ocho de la mañana y oficiales, entre los que figuraba el comandante Montesinos, que era el jefe del fallecido general, fué trasladado el féretro de la cámara mortuoria y trasladado hasta la capilla tirada por ocho caballos en paños blancos. A las once de la mañana se celebró una sesión de motoristas del Ejército, siguiendo luego el coro de la parroquia del Sagrado, con cruz alzada, una numerosa representación de hermanas de la Caridad, y numerosas coro-

Información del extranjero

Aspectos interesantes de la Exposición Leonardo de Vinci

MILAN.—La Exposición Leonardo de Vinci, tendrá lugar en Milán, en el Palacio del Arte, de septiembre a noviembre próximo, bajo el patrocinio de las más altas autoridades del Estado y del Partido. Uno de los aspectos más importantes de la Exposición Leonardo de Vinci, es la presentación de los originales, o a lo menos de los facsimiles de los manuscritos del maestro aún no conocidos. Un resultado todavía más importante se podrá conseguir si será posible presentar en la Exposición por un acto de solidaridad de los coleccionistas privados, algunas de las obras de pintura y escultura, salidas de la mano de Leonardo y de su escuela, que desde largo tiempo se consideran irremediablemente perdidas.

La respuesta de Praga a Varsovia sobre la cuestión de la propaganda comunista

VARSOVIA.—El Gobierno checoslovaco ha contestado a la nota con la que el Gobierno polaco había protestado recientemente por el continuo contrabando de literatura subversiva y hasta de armas y por el tránsito clandestino de propagandistas comunistas del territorio checoslovaco al territorio polaco. En la nota de contestación el Gobierno de Praga se compromete a adoptar las medidas necesarias para liquidar esta peligrosa actividad. El Gobierno de Praga reconoce como fundados todos los extremos de la protesta polaca. En los círculos autorizados de Varsovia se ha declarado que el Gobierno polaco ha tomado nota de la respuesta checoslovaca, pero que le interesa subrayar que espera resultados concretos pues la sola promesa de medidas oportunas no puede resolver la grave cuestión.

La inauguración de dos puentes reconstruidos

ZARAGOZA, 14.—El ministro de Obras públicas, acompañado del subsecretario de dicho departamento, el director general del ferrocarril de Zaragoza a Huesca, ingenieros civiles y militares, subdelegado de Prensa y Propaganda del Estado y varios periodistas, se trasladó hoy a Fraga, con objeto de presidir la inauguración de dos puentes que habían sido destruidos por los rojos y que ya están reconstruidos, sobre el río Cinca, en los pueblos de Monzón y Sariñena.—Faro

LA CRISIS BELGA

Seguen las gestiones de M. Spack para formar Gobierno

BRUSELAS, 14.—La crisis continúa evolucionando lentamente hacia la solución que ya se apuntaba en el día de ayer. El señor Spack sigue las negociaciones con los representantes de los diversos partidos. A las once de la mañana se celebró el Palacio Real, para comenzar el monarca la buena marcha de sus gestiones. Según parece, el Rey ha suprimido sus cartas, con lo cual se aclaran los ministerios que serán "once" los ministros que formará el nuevo Gabinete, puesto que el soberano aceptó esta proposición. A las ocho de la noche Spack declaró a los periodistas que manifestándose que marchan por buen camino sus gestiones, esperando que hoy a última hora o mañana por la mañana podrá presentar la lista del Gobierno.

Francia, el país más vulnerable por parte del Komintern

PARIS.—La prensa de derecha pone de relieve las informaciones del "Times" de Londres, según las cuales Francia es hoy el país más vulnerable a la acción del Komintern. La gran organización comunista, efectivamente, ha elegido París como centro de su propaganda en Europa y está haciendo actualmente de la capital francesa un trampolín que los soviets han utilizado para poder desencadenar la guerra civil en España. En Moscú se declara abiertamente que gracias al Frente Popular el movimiento socialista en Francia está destinado a convertirse rápidamente en un movimiento comunista controlado y guiado por la sección francesa del Komintern. Esta sección francesa, en 1936 contaba solamente con 87.000 miembros. Al final de 1937 contaba con 340.000. Francia ha sido mantenida de esta manera en una atmósfera de agitación revolucionaria como atestiguan las innumerables huelgas de carácter político que se suceden en el país sin interrupción.

Una conferencia del profesor Arturo Farinelli en Oslo

OSLO.—Por invitación de la Universidad de Oslo y de la sociedad "Dante Alighieri" el académico de Italia, profesor Arturo Farinelli, ha dado con un gran éxito en presencia del Colegio de Profesores y del ministro de Relaciones Exteriores una conferencia sobre el gran escritor noruego Bjornson. La desaparición del profesor Otto Schmidt en Rusia. BERNÁ.—Por informaciones noruegas publicadas por el "Bund", la catástrofe rusa en el mar polar, se ha complicado con la muerte del profesor Otto Schmidt que, en su calidad de director del Comisariado para las vías marítimas del Norte, es juzgado como el principal responsable. El hecho es que hasta ahora de las mil personas que en conjunto han desaparecido el otoño pasado en las soledades de los mares polares, apenas ninguna ha podido ser salvada, y pocas de ellas han podido ser halladas y socorridas. Por esto el informe que el profesor Otto Schmidt hubiera debido presentar antes del 15 de abril sobre la situación de las naves soviéticas no ha sido publicado, y por esto no se tienen

COMENTARIOS

Madrid, cerrado a los madrileños

El "Gobierno Civil" de Madrid ha facilitado la siguiente nota que reproduce la prensa roja del 3 de los corrientes: "Por disposición del Gobierno, que se halla en vigor, la entrada en Madrid de mujeres, ancianos y niños, sólo puede hacerse con autorización expedida exclusivamente por el director general de Seguridad o por la Dirección de Evacuación, pero no es menos cierto que, burlando aquella disposición, siguen llegando a esa capital muchas personas, especialmente mujeres, valiéndose para ello de distintos procedimientos, desde la ocultación en camioneros y otros vehículos, hasta disfrazarse las mujeres con ropa masculina de uniforme. "Es de necesidad reducir la población de Madrid, dejándola a quienes desempeñan funciones indispensables en los diversos servicios públicos y en los distintos aspectos de la producción y subsiguientes, y por lo tanto a lograr esa finalidad dedicar su atención los organismos y autoridades competentes. Corresponde a la autoridad gubernativa adoptar las medidas necesarias para evitar se sigan vulnerando las disposiciones que regulan la entrada de personas en Madrid y que disminuya considerablemente la eficacia de la evacuación. Por ello se advierte que por las autoridades que tienen a su cargo los controles de las entradas y salidas de Madrid, tanto por ferrocarril como por las carreteras, se redoblará la vigilancia y se procederá a la detención de quienes no exhiban los documentos a que se hace referencia, expedidos por las autoridades indicadas. Del mismo modo serán entregados a las autoridades quienes faciliten por cualquier medio de locomoción la entrada clandestina en Madrid". "Es impresionante el drama de estas pobres mujeres dispersas por la crueldad marxista, que quieren volver a Madrid, a su Madrid. Los rojos no conciben Madrid para los madrileños. Nada que tenga un valor efectivo o sentimental—patriotismo en definitiva—les conmueve. Por el contrario, les excita y subleva. Madrid para ellos es un parapeto, sólo un parapeto del marxismo. El delito de "intercambio". Nos preocupaba saber en qué consiste el delito de "intercambio". Ya está satisfecha nuestra curiosidad. Ya conocemos el contenido de esa nueva especie de delito. Nos lo ha revelado un telegrama de Madrid aparecido en "El Diluvio" el 4 de los corrientes. Entre las numerosas sentencias del Tribunal Especial de Guardia de Madrid, figura, a tenor de dicho telegrama, lo siguiente: "Por intercambio de productos sin uso de signos monetarios, contra Luis Ballvé, a 5.000 pesetas de multa o un año de separación de la convivencia social". Intercambio es pues "traer que". El delito consiste en prescindir de la moneda roja como medida de valor. Anotemos que las sentencias por "delito de intercambio" se prodigan tanto como los de alta traición. No hay manera de lograr que la trágica roja tenga la menor fe en la papelera monetaria de Negrín. La cosa es perfectamente explicable. ¡La máquina de fabricar billetes funciona tan vertiginosamente...

El «Boletín Oficial del Estado»

BURGOS, 14.—El "Boletín Oficial del Estado" correspondiente al día de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones de interés. Del Ministerio de Defensa Nacional. Decreto organizando el Consejo Superior de la Armada. Se declara que Su Excelencia será quien convoque las reuniones y las presida si lo considera oportuno. Formarán parte de dicho Consejo, el ministro de Defensa Nacional, el Jefe del Estado Mayor de la Armada, los comandantes generales de Departamentos y Escuadras, los centralinantes con mando en flota, cualquier otro almirante nombrado por el Generalísimo, y el segundo jefe de Estado Mayor, que actuará como secretario, con voz y voto en el caso de que su categoría sea superior a la de capitán de Navío.

Descubrimiento de una organización comunista secreta en Lisboa

LISBOA, 14.—La Policía acaba de descubrir una organización secreta comunista, que desde hace tiempo venía funcionando y sobre cuya lista se estaba. Se han recogido documentos de gran valor, que permitirán anular todo intento de actividad bolchevique. Se sabía que los comunistas diseminaban un taller de impresión que tiraban pasquines y un periódico. Ayer fué descubierta esta imprenta, siguiendo la Policía a una mujer sobre la que se tenían sospechas. En esta imprenta fueron recogidos varios documentos y una tirada del periódico que clandestinamente publicaban, quedando detenidos la mujer en cuestión y tres tipógrafos que trabajaban en el taller.—Faro

Comentarios de la Prensa francesa a la sesión de ayer en Ginebra

PARIS, 14.—Todos los periódicos dedican gran espacio a reseñar y comentar la sesión celebrada ayer en Ginebra por el Consejo de la Sociedad de Naciones. "Le Journal", dice: "Nada mejor que dos sesiones y una enérgica intervención de lord Halifax han sido necesarias para terminar el asunto de España. La bomba de Alvarez del Vayo no ha estallado y acaba de recibir un desaire, como el que recibió en la anterior reunión".—Faro

Chile se retira de la Sociedad de Naciones

GINEBRA, 14.—El hecho más notable de la jornada de hoy, que ha despertado enorme sensación en los centros ginebrinos, lo ha constituido la noticia de la retirada de la representación de Chile de la Sociedad de Naciones. El delegado chileno ha comunicado al Consejo que en vista de la lentitud que se observa en la resolución del asunto de la reforma del Pacto, su Gobierno le ordena que se retire, advirtiéndole que si en el plazo de dos años se llevase a cabo una reforma radical del Pacto, Chile estaría dispuesto a regresar a Ginebra.—Faro

El Gobierno de Méjico suspende sus relaciones con Gran Bretaña

MÉJICO, 14.—El presidente Cárdenas ha suspendido las relaciones diplomáticas con el Gobierno de Gran Bretaña. La medida es consecuencia de las reiteradas reclamaciones de Inglaterra demandando indemnizaciones para las compañías petroleras inglesas.—Faro

Un rasgo de los patronos sevillanos

SEVILLA, 14.—Varios patronos, al enterarse de que algunos obreros habían sido premiados en el sorteo celebrado para la adjudicación de casas baratas, carecían totalmente de muebles para decorarlas, se apresuraron a ofrecer las cantidades necesarias para la adquisición de mobiliario.—Faro

Noticias breves

La nacionalidad de la mujer casada

VITORIA.—El conde de Rodezno llevará al próximo Consejo de ministros, un decreto en el que se determinará de manera clara la nacionalidad de la mujer casada...

28.750 pesetas de multas

OVIEDO.—El gobernador civil acaba de imponer 28.750 pesetas de multas entre diferentes comerciantes por vender artículos a precios excesivos.

Los barrios extremos de Tortosa ardiendo

ZARAGOZA.—Se reciben noticias de que los barrios extremos de Tortosa, en la margen izquierda del Ebro, están ardiendo.

¡Qué fiero!

OVIEDO.—Ha sido detenido en un refugio, donde se ocultaba, José Carvajal, autor de novecientos nueve asesinatos.

La detención se llevó a cabo hace días. José Carvajal fue presidente de la "checha" del pueblo de Caldas durante la dominación roja.

Ha comparecido ante el Tribunal militar, que lo ha condenado a pena de muerte en garrote vil.

Campo Para arreglar su máquina de escribir

El partido Laborista inglés decididamente contrario a la formación de un Frente Popular

LONDRES.—El Consejo Ejecutivo del Partido Laborista reunido en una Sala de la Cámara de los Comunes para discutir la formación de un Frente Popular se ha declarado definitivamente contrario a una alianza, con este objeto, con los liberales y con los comunistas.

CENTRO DE NEGOCIOS de MANUEL F. REIJA Gestor Administrativo, matriculado AGENCIA REIJA

Corroboración testamentos. Escritos de todas clases. Certificaciones penales y últimas voluntades. Ventas. Traspasos. Hipotecas. Obtención documentos en Burgos, Salamanca, Valladolid y otras capitales. Gestiones en Oficinas, etc., etc. Legalizaciones

Calle de San Marcos número 37 1.º—Teléfono 29 LUGO

Mayo, en la Ciudad Universitaria Otra vez los Molinos de Viento

Crónica de JOSE A. GIMENEZ ARNAU

El paraje, el mes y la hora piden a gritos una tregua a esas ametralladoras obstinadas en recordar a la mañana que la guerra vive y que es inútil esperar que por cualquier revuelta aparezca un mozo, estudiante de Filosofía o de Arquitectura, el libro ante los ojos y la atención pendiente de lo que puede ser tema de examen en el final de este mayo...

Es en esta mañana de mayo cuando nos llega el momento de rendir visita a la Ciudad Universitaria, castillo de heroísmo que nunca tiene su pasarela que juega a puente levadizo sobre el foso estrecho del río Manzanares que cada día nos sirve de tema de examen a los hombres que cursan su licenciatura de heroísmo en el frente de Madrid.

Del otro lado de la pasarela que uno cruza esforzando la dignidad, el jefe de la manda espera. Es el tercero que la manda desde aquellos días finales del 36. El primero se llamaba Carlos Asensio. Llevó hasta allí los 1.200 nombres que el 6 de noviembre cruzaron el Manzanares. Acampó en la otra orilla, y con las doce campanas que parían el año 1937 se fue a escribir páginas de gloria entre los olivos del Jarama y entre la metralla y los escambreros de Brunete.

Hoy manda la Ciudad Universitaria el teniente coronel Fernández Virto, quien llanamente, tras el firme apretón de manos, nos conduce como noble castellano por los vericuetos que forma su heroica fortaleza.

Sobre el plano, la mano segura del teniente coronel va explicando lo que luego hemos de recorrer paño a paño. Su índice dibuja un círculo. Cercada por todas partes por el fuego y ametralla y unida al resto de frente por la Irquí pasarela que cruza—saludada por ráfagas de ametralladora—el río Manzanares, la Ciudad es una isla. Mejor dicho, no lo es. Ante aquellos tipos de hombres como ese jefe que nos explica sencillamente lo inexplicable, ante estos oficiales pulcramente afeitados y con sobrecarga de galones de herido, que sonriente modestamente ante nuestra admiración, uno tiene que pensar en una insula fabulosa destinada esta vez a ser regida por el propio don Alonso Quijano y en la que todos los caballeros andantes del mundo se hubieran dado cita para hacer el más bello esfuerzo contra todos los follores que el mundo entero volcara sobre Madrid.

—Sin novedad... —Sin novedad... —Sin novedad...

Yo no sé, Remarque, dónde viviste la guerra europea. Pero yo hubiera querido ver esta mañana oyendo el "sin novedad" sereno, sonriente de estos hombres legionarios, soldados y moros que acaso ante nuestra presencia habían separado de sus oídos el teléfono con que vigilaban el avance de la próxima mina.

—Son noventa y dos metros de diámetro. Habla el oficial especialista en minas que, acabada la guerra en Oviedo, vino aquí a continuarla. Es un hombre que tiene la misma profundidad de su trabajo. Nos ha traído ante ese embudo de 92 metros de diámetro, que produjo una mina con una carga de diez toneladas de dinamita. Las cifras son espantosas, como espantoso es contemplar ese embudo que ávidamente ha tragado vidas y cuerpos y del que unos hierros salen a modo de brazos en signo de protesta contra el procedimiento subterráneo que huye de la luz y va a hacer la guerra en las entrañas mismas de la tierra.

Per o todo eso no es nada comparable con el espectáculo de ese hombre que una vez que se comprueba que los trabajos de minar han acabado, una vez que se sabe la mina cargada y preparada, ha de estar de escucha, sabiendo para sus adentros que es posible que en los minutos a él confiados sea precisamente cuando la mina explote.

No hay heroísmo superior a ese. Luchar contra un enemigo superior pero conocido, es mucho. Saber que la muerte es segura pero tener el consuelo de morir matando, es aún más. Pero hay todavía un grado mayor de heroísmo. El de ese escuchar que durante diez minutos sabe que su misión es sólo esperar. Que a él sólo se le pide, si la ocasión llega, morir.

Per o morir, como dicen los moros, "de balde". En el Clínico el espectáculo es dantesco. Por un momento ante esa lámpara maravillosa de sencillez y de emoción que la Legión dedica a sus hombres sepultados entre las ruinas, yo creo ver grabada en ella el terceto del Dante: "Per me si va nella cita dolente (Y ahí está la ciudad doliente) (Madrid)

Per me si va tra la perduta gente... (También ahí está la gente perdida, fusilada cualquier noche fagotista en las mismas piedras que ahora pisamos).

Miramos un momento a Madrid. Lo tenemos ahí al alcance de la mano. Casi podemos leer pasquines y carteles rusos que pretenden lanzar al mundo el mito de la defensa de la capital de España. Y dan ganas de gritar al mundo:

—¡Eh!, insensatos; ¿qué meze es esa de la defensa de Madrid? La ciudad de millón y medio de habitantes que no supo impedir que 1.200 hombres de las fuerzas del general Varela y al mando del entonces teniente coronel Carlos Asensio, se afincasen en la Ciudad Universitaria y que allí continúan contra la metralla, contra la dinamita, contra la muerte. ¿Qué mito es ese? Aquí no hay más auténtica defensa, que esta de la Ciudad Universitaria que el

mundo ni remotamente adivina. Pero las calles están vacías y por no predicar en desierto abandonamos las ruinas heroicas que sirven de sepultura a unos legionarios del Clínico.

Queda una sorpresa aún. Ese hospital, instalado en lo más seguro de la ciudad y dentro del cual se diría estar a cientos de kilómetros del frente. Hay allí en aquella blanca sala, hasta enfermeras que ocupan el puesto de honor de curar a los soldados heridos en la Ciudad Universitaria.

El capitán médico de la Legión nos enseña orgulloso el hospital. Al entrar en el quirófano vemos todo preparado para una intervención. El me explica: —Vamos a operar ahora a un herido de metralla en el vientre. Ante nuestro gesto él sonríe. —Lo salvaremos. Ha sido herido en el embudo cuando descombraba. Eran las doce menos cuarto.

Miro el reloj. Es la una menos cinco. En aquel momento entra el herido a quien la rapidez habrá salvado.

Ha pasado cuatro horas y media sin que apenas nos hayamos dado cuenta. Hay que volver. Es difícil romper la compañía de estos nombres a los que en este tiempo hemos tomado sincero cariño. Hay que rechazar su ofrecimiento de comer allí a pesar de saber que la cocina de la Ciudad Universitaria tiene fama en todo el frente de Madrid.

acompañados hasta la pasarela nos despedimos de ellos. Ya en el otro lado nos volvemos. La mano al lado del teniente coronel Fernández Virto pos parece la lanza del mismo Alonso Quijano el Bueno. Al fondo, esta vez, se ven en ruinas los molinos de viento... (De Radio Nacional).

Para arreglar su reloj eluquería Latas Se necesitan aprendizas Se enseña Taquigrafía en cuatro meses Caivo Sotelo, 45-2.º

Para arreglar su radio y gramófono eluquería Latas Se necesitan aprendizas Se enseña Taquigrafía en cuatro meses Caivo Sotelo, 45-2.º

Para arreglar su radio y gramófono eluquería Latas Se necesitan aprendizas Se enseña Taquigrafía en cuatro meses Caivo Sotelo, 45-2.º

GRAN VINO ANIBAL C.ª MATI.ª A. MALAGA

ARCADIO CASANOVA Almacén de Cereales, Coloniales, Vinos y Aguardientes Despacho de Sal - Se venden 300 bocoyes Escritorio: Doctor Castro 13.-Teléfono 59.-LUGO

ALONSO Librería General Plaza del Campo, 2.-Lugo FIGURINES

La Unión y el Fénix Español Compañía de Seguros reunidos Esta gran Compañía Nacional, ha instalado sus oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937 según comunicado oficial de dicho Organismo, del día 13 de mismo mes. Viene, por tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos. Subdirección en Lugo: Plaza de España, 27

Gran Peluquería Higiénica la mejor instalada en Lugo Calefacción central REINA, 14 - PRIMER PISO Para señoras: Secciones independientes - Especialidad en onduaciones - Eléctrica permanente Marcel y el agua - Manicura - Tintes - Postizos y asuntos de belleza en general - Siempre novedad en arreglo de mechas. Para caballeros: Espacioso salón - Graz confort - Lavado - Secado - Siloseros-americanos. Sin embargo, estas consideraciones no deben asustarnos porque el mismo profesor Schaffre ha indicado que el peligro real no comenzaría sino hasta dentro de 2.000 años lo más pronto.

EDITORIAL

La invitación a la paz, de Jacques Maritain

Sabíamos que se celebraban en París reuniones de elementos que han actuado en beneficio y provecho de los rojos, para tratar de lanzar la idea de una mediación anglo-francesa con objeto de poner término a la guerra de España. Dichas reuniones se han celebrado coincidiendo con la llegada a París de Indalecio Prieto. Teníamos noticia de que en ellas desempeñaba una actuación preponderante Jacques Maritain.

Y ello sabido, aparece en "The Times" del 6 de los corrientes una "carta al editor" que dicho periódico sitúa bajo el título "Mediación por un tercer partido". El firmante de dicha carta es Jacques Maritain, "Presidente del Comité Francés por la paz civil y religiosa en España".

El documento suscrito por el pacifista civil y religioso es un singular documento: comienza por hablar de la responsabilidad de los Estados totalitarios. De la responsabilidad soviética, de la ayuda soviética ni una palabra. Continúa lamentándose de la forma en que se ha ejercido o dejado de ejercer la política de no-intervención. Sienta luego tres puntos: Primero. Su creencia de que según la opinión de los técnicos militares—M. Maritain no explica quiénes son los técnicos que le ilustran—la guerra no se halla próxima a su fin. Segundo. La afirmación de que el gobierno de Barcelona tiene detrás de sí (mejor diría delante de sí, como parapeleto) una masa de pueblo dispuesta a resistir hasta el fin. El gobierno de Barcelona no es—la frase es curiosa—una "banda de desesperados". Tercero. La posibilidad de una mayor resistencia en Cataluña donde "la mayoría de un pueblo altamente civilizado se convencerá de que defiende su propio patrimonio nacional". El patrimonio de Cataluña ha sido pillado, saqueado, destruido, triturado por los rojos. Esto no lo dice Maritain.

En resumen, viene a decir el pacifista civil y religioso: Habrá una resistencia encarnizada, acompañada de "matanzas espectaculares". No dice tampoco quiénes efectuarán las matanzas. Atendiendo el contrato, y con arreglo a las normas más sutiles de la hermenéutica, cabe creer que las matanzas que prevé M. Maritain y que justamente le alarman han de realizarse los rojos. No hace falta ser un gran agur para preverlas por la razón obvia de que no se trata de un hecho futuro sino

de un hecho ininterrumpido, pasado, presente, actual, incrementado desde la constitución del segundo gabinete Negrín, un gabinete con participación anarquista y de dirección comunista, al cual no quiere calificar Maritain de "banda de desesperados". Como consecuencia de la "posibilidad" de una prolongación de la resistencia roja y ante la amenaza de las matanzas, el pacifista civil y religioso, invita a los gobiernos de Gran Bretaña y Francia a una mediación, que requiere como condición preliminar, a su juicio, que el vencido (él dice el adversario) no haya sido destruido. Invoca para ello el propio honor de las naciones requeridas, y no "podían faltar, no faltan en el documento las protestas humanitarias. Hay que evitar, dice, el exterminio. Y acaba apelando a los sentimientos religiosos del Gobierno de Burgos.

Pocos comentarios por nuestra parte: hemos sostenido, seguimos sosteniendo que la paz sólo puede producirse a través de la victoria, del hecho de la victoria y del reconocimiento de la victoria. Para que la paz produzca sus frutos, tan deseados, precisa que sea definitiva. Cuanto más rotunda sea la victoria, mayores son los imperativos para la clemencia y la generosidad del vencedor.

Todo deseo de mediación, toda iniciativa que trate de poner término a los horrores de la guerra, merece el respeto más profundo. Cuando se trata de deseos, de iniciativas sinceras, cuando son cosas distintas de un "ballon d'essai" lanzado por los rojos a través de quienes consciente o inconscientemente se prestan a ello, para atenuar la derrota. Esta se ha producido ya. Si algún reconocimiento faltara, el texto de la carta del propio Maritain, lo completó de manera definitiva. Jacques Maritain que desea la paz y que desea evitar la matanza que goza de cierto predicamento entre los rojos menos desagradados, tiene una ocasión magnífica de realizar una labor útil, una obra eficaz. Que influya cerca de ellos para que cesen en la obstinada e inútil resistencia, que ahorrén los miles de vidas humanas que están dispuestos a sacrificar, que termine la matanza que se viene realizando en la retaguardia roja, que no se consuma la hecatombe final. Ahí tiene ancho campo Jacques Maritain para sus actividades.

Pero lo que no puede verse con igual respeto, es una iniciativa de paz, en la que se comience por inculcar a países neutrales, de la que se quiere deliberada y subrayadamente descartar a dichos países, y en la que se cotiza como argumento único para atenuar la derrota, la posibilidad de una obstinación absurda y la amenaza de la matanza.

La generosidad del vencido no precisa estímulos. Toda su actuación en el curso de la guerra le abona. Mientras los rojos rematan a los heridos en sus propios lechos de los hospitales, la España Nacional otorga libertad plena y la integridad de los derechos a quienes han combatido en el bando adverso. Los únicos que han de temer de su justicia, no de su venganza son los criminales de derecha común, los asesinos, los gangsters, los violadores...

La paz Nadie la desea más ardientemente que quienes dirigen la guerra y los destinos de la España Nacional. Por una España en paz, sin lucha de clases por una España, bajo el signo de la Unidad y de la Hermandad, combaten. Mientras los rojos hablan de depurar y de aniquilar, el Generalísimo pronuncia sólo palabras de clemencia.

Per o la paz precisa, lo repetimos, de la victoria, del reconocimiento de la victoria. La hora de a rendición ha sonado. La verdadera labor de los pacifistas es consagrarse con todas sus fuerzas, con toda su autoridad, a que no se retarde ni un instante.

¿Europa amenazada por un periodo glacial? ROMA.—Informan de New York que un sabio austriaco residente en California, el profesor Schaffre de la Universidad de Viena, ha hecho graves revelaciones sobre el periodo glacial que amenaza nuevamente a Europa. Según el profesor Schaffre, estudios minuciosos permiten afirmar que la península escandinava está sujeta a un proceso de ascensión gradual: Desde el principio de estas observaciones comenzadas hace cincuenta años, se ha podido comprobar que todo el territorio de Suecia ha "subido" ya unos 30 centímetros. Según el profesor austriaco, la temperatura en la región escandinava desciende a medida que el suelo sale de las aguas. El profesor ha calculado que bastaría con que la temperatura media observada en Suecia bajase tres grados centígrados para que el continente europeo estuviese amenazado por una época glacial tan terrible como la del periodo cuaternario. Si así fuese, perecería irremisiblemente toda la civilización.

Sin embargo, estas consideraciones no deben asustarnos porque el mismo profesor Schaffre ha indicado que el peligro real no comenzaría sino hasta dentro de 2.000 años lo más pronto.

CINE ESPAÑA HOY



El túnel trasatlántico



La gigantesca y fantástica obra de KELLERMAN (el Ju'io Verne moderno), que entra de lleno en los misterios del porvenir, anticipándonos una visión emocionante de

La construcción del submarino entre Europa y América

Es la película catibunda de INMENSAS, que emociona, conmueve y furina

Un espectáculo extraordinario que encierra el más bello drama de amor y sublime sacrificio, con un parto excepcional

Richard Dix-Leslie Banks Madge Evans-Walter Houston y George Arliss

Como complemento de programa, estrenamos el interesante documental,

Los días históricos de Austria

Las tropas alemanas san la frontera austriaca. El gran desfile de las tropas austriacas y alemanas. Tanques, aviación etc.

El documental más grandioso filmado hasta la fecha

Funciones: 5'45 7'45 10'45 Butaca 1'00 1'50 2'00 A las 3'45 Infantil Demando Fantarrones KEN MAYNARD Butaca 0'50 General

HOY DOMINGO: Dos estrenos de sensación en el TEATRO CIRCULO El prestigioso actor de singular prestancia varonil GARY COOPER con la deliciosa estrella, compendio de belleza y arte refinado ANNA STEIN en el film bellísimo, encantador y de gran emotividad NOCHE NUPCIAL EN ESPAÑOL A las 5'30 y 10'45, BUTACA 1'25 A las 7'45, BUTACA 1'75 A las 3'45 Infantil: Victor Mc Lagien-Richad Arlen y Edmund Lowe en TODO LO CONDENA BUTACA 0'50 Pronto: Suena el Clarín - Húsares de la muerte

VENTA
Número suelto del día, quince céntimos
Atrasado, de fecha fija, veinticinco céntimos

Delegación provincial de Trabajo

MUY IMPORTANTE

Habiéndose suscitado dudas y diferencias interpretativas en cuanto al abono de salarios en los días de Jueves y Viernes Santos e igualmente el 19 de abril último Fiesta Nacional, aniversario de la unificación de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., se hace público lo siguiente:

Que de acuerdo con lo dispuesto por el Ministerio de Organización y Acción Sindical, tanto el abono de los salarios correspondientes a dichos tres días como a recuperación de horas perdidas, tuvieron que ajustarse en un todo a las instrucciones que para efectuarlo dictó oportunamente esta Delegación, redactadas de conformidad con el artículo octavo de la Ley de 9 de septiembre de 1931, sobre jornada máxima legal, las que fueron divulgadas convenientemente y participadas para su exacto cumplimiento a distintas entidades que habían interesado conocer el recto criterio de la Delegación Provincial de Trabajo en lo que se refiere al verdadero alcance de los extremos mencionados.

Por tanto, fueron de abono completo de salarios los aludidos días, y la recuperación de las horas no trabajadas, al llevarla a cabo, no podía autorizarse sin consignar la obligación patronal de pagar a prorrata del jornal ordinario y con las limitaciones impuestas por la Ley el tiempo recuperado.

Lo que se publica para conocimiento de todos y con el fin de evitar aplicación equivocada de preceptos legales en vigor.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Lugo, 14 de mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El delegado de Trabajo, Manuel Taboada.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Productos para hacer jabón y lejía
Facilitamos fórmulas gratis
DROGUERIA GALAICA

Suscripción «Auxilio a poblaciones liberadas»

Suma anterior, 88.824,52 pesetas. Señores don: José L. López, 15 pesetas. Rodrigo Castro Fernández, 50. Francisco Esteban González, 50. Cámara de la Propiedad Urbana, 500.

Manuel Pardo Pallín, 20. Angel Durán, 25. Entregado por el señor alcalde de Fonsagrada, 479,70. Idem por el señor alcalde de Lorenzana, 3.678,15. Idem por el señor alcalde de Mondoñedo, 395,05. Idem por el señor alcalde de Muras, 338,10. Suma y sigue, 94.375,52 pesetas. Lugo, 12 de mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.

El homenaje a Calvo Sotelo en Vigo

Para tomar parte en el acto que se va a celebrar en la semana entrante en Vigo en homenaje del protomártir don José Calvo Sotelo, han salido ayer al mediodía para la ciudad de la Oliva, el padre Esteban, don Juan Bautista Varela Fernández, don David Fernández, don Juan Pont, don José Rodríguez Alcalde, don Arturo Cansino, don Aniceto Pin, don Luis Junquera don Gonzalo Trelles, don Manuel Rodríguez, don Jesús Díaz Carreira, don Manuel Martínez Morcello y don José Refojo, quienes formarán en la gran polifónica que ha organizado para este objeto el maestro Benedicto.

Suscripción patriótica de Lugo

Suma anterior, 660.344,16 pesetas. Ingresado en la cuenta corriente del Banco de España por el señor Comandante Militar de Ribadeo, el importe de los siguientes donativos: Señores don: Cosme Posada Fernández, de San Cosme, 25 pesetas. Manuel Alonso, de Figueras, 25. Domingo Sáez, de Ribadeo, 50. Alejandro Sánchez, de idem, 25. Suma y sigue, 660.469,16 pesetas.

Manuel Ventura Figueroa
ABOGADO
CONDE PALLARES NÚM. 6
(En la Farmacia de la Cruz)

EL PROGRESO hace veinte años

EL PROGRAMA DE REFORMAS

15 de mayo de 1918.—Estos días se les está dando un buen avance a las obras de pavimentación de la calle del Buen Jesús. Se intenta dejar terminadas estas obras para cuando pase la procesión del Corpus. En el programa interesantísimo de reformas implantadas en Lugo; corresponden en estos días a la parte más importante de la población, a los alrededores de la Catedral. Allí están las obras del Buen Jesús y de la Plaza de Santa María, las cuales han de operar un cambio radical en el aspecto de la población. La Catedral y los edificios que van a mirarla a la Plaza de Santa María enriquecerán sin duda la arquitectura local, pues al lado de edificaciones nuevas y cuya realización era muy problemática antes de decidirse el Ayuntamiento a abrir aquella plaza, se verán libres de obstáculos que ocultaban su belleza, las elegantes líneas exteriores de la Basílica, nuevo punto de vista para quienes gustan de admirar las riquezas monumentales de la ciudad, y nueva gala que puede presentar nuestro pueblo a sus visitantes, preciada gala que antes tenía escondida.

La casa-habitación

En vista de las consultas elevadas a este Ministerio por algunos Ayuntamientos en demanda de que se aclarasen diversos extremos relacionados con el cumplimiento de las obligaciones que la Ley les impone respecto del emolumento de casa-habitación, que el Magisterio Nacional tiene reconocido, y para que dichas Corporaciones tengan una norma legal, clara y concreta, a que poder ajustar el referido cumplimiento en los presentes circunstancias, a propuesta de la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, y en tanto se aborda el estudio de la norma de carácter permanente que resuelva el problema en toda su amplitud, con un criterio de generosa y mutua comprensión que armonice los intereses del Estado, del Magisterio y de los Ayuntamientos, en esta importante materia, he resuelto lo siguiente:

Artículo primero.—Declarar que el derecho al disfrute de casa-habitación o, en su defecto, de la indemnización correspondiente, pertenece al maestro que desempeña de hecho la escuela, aunque lo haga a título de interino, provisional, sustituto o suplente.

Segundo.—Deberá entenderse como consecuencia, que todo maestro propietario o provisional que se halle en suspenso en su cargo, incorporado a filas o ausente de su destino, no tendrá derecho al disfrute del citado emolumento mientras permanezca en cualquiera de dichas situaciones. Se exceptúan, únicamente, los maestros incorporados a filas, sean propietarios o provisionales, cuyos familiares vengan ocupando la vivienda que el Ayuntamiento les hubiese facilitado, debiendo estar, en este caso, a lo prevenido en la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de 17 de junio de 1937 (B. O. del Estado número 242).

Tercero.—Se interesará por este Ministerio del Interior se ordene a los Ayuntamientos que en la fecha de esta orden tuviesen pendiente de pago cantidades por el indicado concepto, sea cual fuere el período de tiempo a que correspondan, procedan a satisfacerlas sin demora, íntegramente y de acuerdo con lo establecido en el artículo primero de esta Orden.

Cuarto.—Se declara también que los Ayuntamientos no tienen obligación de facilitar vivienda ni a satisfacer cantidad alguna en su lugar, fuera de las correspondientes a las escuelas nacionales que hubiese en el Municipio en 18 de julio de 1936, y a las que reglamentariamente hayan sido creadas con posterioridad.

"Plato Unico y Día sin Postre" Lunes, martes y miércoles

El monumento nacional a Mola

La Comisión organizadora del monumento a Mola, bajo la presidencia del general Barrera, continúa en sus trabajos preparatorios del gran acto que ha de celebrarse el próximo 3 de junio, al inaugurar el monumento dedicado a la memoria del invicto general. El acto, presidido por el Generalísimo y Jefe del Estado, revestirá la mayor solemnidad, y se preparan los medios de locomoción conducentes para que puedan asistir el mayor número de personas de todas las ciudades y pueblos de la España nacional. El deseo de la Comisión es que con la asistencia del Caudillo, al que acompañarán el Gobierno y Cuerpo diplomático, no falte el concurso del pueblo, quien ese día, con su presencia en el lugar donde el glorioso general Mola encontró la muerte, no sólo rendirá un tributo de devoción al nombre, sino que afirmará, en un acto de patriotismo activo, las ideas generosas y exaltadas que fueron impulso y verbo del Alzamiento nacional.

El aniversario de la muerte de Mola no puede ser solamente un acto protocolario, y todos los españoles con la presencia o el pensamiento, deben estar presentes en él, para sujetar el recuerdo de una figura histórica que debe vivir no sólo en los libros, sino en la memoria y en el corazón de nosotros y de las generaciones sucesivas.

Las obras del monumento, bajo la dirección tenaz e inteligente del coronel Coll, y la ayuda entusiasta y eficaz del general López Pinto, marchan en una progresión milagrosa, teniendo en cuenta el mal tiempo que ha obligado a interrumpirlas, en ocasión en que todos los minutos eran necesarios, dado el breve plazo de que se disponía para su realización.

El esfuerzo que significa esta obra es enorme y conviene llamar la atención a los remisos, y muy especialmente a entidades, sociedades y comercio, para que, en lo que queda de mes, acudan a la suscripción.

PARA EL MONUMENTO NACIONAL DEL GENERAL MOLA

Recaudación en EL PROGRESO
Suma anterior, 1.032 pesetas. Academia Galega, 5; don Manuel Pardo Balaña, 5; don Gervasio Rodil Lombardero, 5; don Jesús Latas Folguera, 10. Suma y sigue, 1.057 pesetas.

«Noche nupcial» y la «Anexión de Austria a Alemania», los dos estrenos de hoy en el Teatro Circulo

Un programa de la máxima atracción el que hoy anuncia el coloso de la Alameda; en primer término el grandioso film «Noche nupcial», pleno de belleza y sublimidad, una película encantadora, deliciosa y de gran emotividad, protagonizada por el más apuesto y prestigioso de los galanes del cine, Gary Cooper y la exquisita Anna Stein, «Noche nupcial», como decimos, es una película admirable y está dialogada en español. Completa el formidable repertorio de la UFA, la gran productora alemana verdadera maestra en estos films de actualidad, que presenta «La anexión de Austria a Alemania», con la imponente entrada del Ejército alemán en Austria y la apoteósica visita a Viena de Hitler. Es indescribible entusiasmo de centenares de millares de austriacos. Impresionante desfile de tanques, cañones, regimientos de Infantería y Caballería, al mismo tiempo que vuelan sobre Austria cientos de cazas y trimotores de bombardeo.

Unos señores que ocultan sus nombres, un juego de damas y un lote de libros.
Don José Vázquez, un juego de Parchesi.
Señorita Beny Vázquez Crende, 13 libros.
Ernesto Díez, un juego de parchesi.
Doña Lucía Espinosa de Rosón, un juego de dominó, un juego de dados y dos rompecabezas metálicos y dos libros.
Ilustrísimo señor don Ramón Sindin, tres libros.
Don José Reimundo Basanta, cinco libros.
Señoritas de Torviz, un juego completo de parchesi.
Lugo, 14 de mayo de 1938.—Segundo Año Triunfal.

Juventud femenina de Acción católica

AVISO
Hoy, a las seis de la tarde, tendremos nuestro Circulo de Estudios semanal.
Se ruega la puntual asistencia a todas nuestras asociadas.

Para teñir en negro
Tintes «El Gallo»
El mejor negro que se fabrica
DROGUERIA GALAICA

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de la capital y extrarradio que, por imposibilidad de realizarlo a domicilio, se halla al cobro en las oficinas de esta Cámara, en período voluntario, durante el corriente mes, el importe de los recibos correspondientes a las derramas de los meses de noviembre a marzo, ambos inclusive.

Es de advertir que transcurrido el plazo anteriormente señalado, dichos recibos se harán efectivos con recargo y utilizando el procedimiento de apremio administrativo que previene el artículo 19 de las Instrucciones para aplicación del Decreto de exención de alquileres número 284 de primero de mayo de 1937.
Horas de oficina: de 10 a 14 y de 17 a 19.

De Enseñanza

La casa-habitación

En vista de las consultas elevadas a este Ministerio por algunos Ayuntamientos en demanda de que se aclarasen diversos extremos relacionados con el cumplimiento de las obligaciones que la Ley les impone respecto del emolumento de casa-habitación, que el Magisterio Nacional tiene reconocido, y para que dichas Corporaciones tengan una norma legal, clara y concreta, a que poder ajustar el referido cumplimiento en los presentes circunstancias, a propuesta de la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, y en tanto se aborda el estudio de la norma de carácter permanente que resuelva el problema en toda su amplitud, con un criterio de generosa y mutua comprensión que armonice los intereses del Estado, del Magisterio y de los Ayuntamientos, en esta importante materia, he resuelto lo siguiente:

Artículo primero.—Declarar que el derecho al disfrute de casa-habitación o, en su defecto, de la indemnización correspondiente, pertenece al maestro que desempeña de hecho la escuela, aunque lo haga a título de interino, provisional, sustituto o suplente.

Segundo.—Deberá entenderse como consecuencia, que todo maestro propietario o provisional que se halle en suspenso en su cargo, incorporado a filas o ausente de su destino, no tendrá derecho al disfrute del citado emolumento mientras permanezca en cualquiera de dichas situaciones. Se exceptúan, únicamente, los maestros incorporados a filas, sean propietarios o provisionales, cuyos familiares vengan ocupando la vivienda que el Ayuntamiento les hubiese facilitado, debiendo estar, en este caso, a lo prevenido en la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de 17 de junio de 1937 (B. O. del Estado número 242).

Tercero.—Se interesará por este Ministerio del Interior se ordene a los Ayuntamientos que en la fecha de esta orden tuviesen pendiente de pago cantidades por el indicado concepto, sea cual fuere el período de tiempo a que correspondan, procedan a satisfacerlas sin demora, íntegramente y de acuerdo con lo establecido en el artículo primero de esta Orden.

Cuarto.—Se declara también que los Ayuntamientos no tienen obligación de facilitar vivienda ni a satisfacer cantidad alguna en su lugar, fuera de las correspondientes a las escuelas nacionales que hubiese en el Municipio en 18 de julio de 1936, y a las que reglamentariamente hayan sido creadas con posterioridad.

Semilla de Remolacha
Acaba de recibirla la
DROGUERIA GALAICA
San Marcos, 15 y 25
(Frente a la Diputación)

Comisión Inspectora Comarcal del Cuerpo de Mutilados y Heridos por la Patria en Monforte

Al publicar en días anteriores la constitución de esta Junta, se ha sufrido un error de nombres, por cuya razón la reproducción hoy convenientemente subsanada. Dice como sigue:
Señores don Francisco García, juez de primera instancia e instrucción de este partido, como presidente. Vocales: el comandante militar de esta plaza, don Julián «Trán Zarazola»; médico de la Beneficencia municipal, don Avellino Figueiras, y don Constantino Castro, y secretario el teniente de la Guardia civil don Felipe Fernández Cordero.

Busco dos motores de 2 a 3 HP. nuevos o usados, de 150/260 voltios, corriente trifásica.
Ofertas a Gruber, Apartado 450, Bilbao.

Del Gobierno civil

Relación de contribuyentes al «Plato Unico» y «Día sin Postre» que han dejado de pagar sus respectivas cuotas durante los días 6, 7 y 8 del actual, y que han sido multados con las cantidades que se indican:
Con tres pesetas.—Domingo Varela, Ruanueva, 93-primero; Jesús Fernández, Miño, 9; Concepción Fernández, C. Castillo, 13-primero.
Con diez pesetas.—Pedro Quintela, C. Fonsagrada.
Con quince pesetas.—Juan Olivares, San Roque.
Con veinticinco pesetas.—José Lorenzo Fernández, Armañá, 7-segundo.
Lugo, 14 de mayo de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El gobernador civil.

Patronato católico lucense de asistencia social

Resumen de su labor en el primer cuatrimestre de 1938
Comedores.—Promedio diario de comensales: Enero, 255; febrero, 263; marzo, 256; abril, 251.
Número máximo diario de acogidos: Enero, 27; febrero, 16; marzo, 12; abril, 12.



MILICIA DE FALANGE ESPAÑOLA LA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Servicio para el día 16 de mayo. Primer turno, de 2 a 8
Cabo de guardia, José Iglesias Balboa.
Militantes: Eleuterio López e Isaac Domínguez.

Servicio para el día 15 de mayo de 1938, Segundo Año Triunfal: Jefe de servicio, Antonio López Vázquez.
Imaginaria, Jesús Fernández Carral.
Segundo turno, de 8 a 14
Cabo de guardia, Manuel Quintela.
Militantes: Severino Penado, José Vázquez, Manuel Veiga y Ángel Campos.

Tercer turno, de 14 a 22
Cabo de guardia, Jesús Traseira.
Militantes: Dositeo Gandoy, Bernardo G. Palmeiro, José Rodríguez Fernández y Serafín Veiga.

Cuarto turno, de 20 a 2
Cabo de guardia, José Roca Paz.
Militantes: José Leiva, Santiago López, Juan Santos y Valentín Santos.

Hoy en el Cine Española, dos estrenos, «Los días históricos de Austria» y «El túnel trasatlántico»

Pocas películas se han realizado hasta la fecha que tengan por escenario y desenvolvimiento hechos y épocas del futuro. Producir esta clase de films es sumamente costoso, por la cantidad de fantasía que hay que volcar sobre el «planteo», fantasía que grava el presupuesto mejor nivelado. Pero también es indudable que estas películas cuentan con el decidido favor del público, encanando siempre de seguir a directores, argumentistas y escenógrafos por el campo de la imaginación, hacia el mundo del misterioso porvenir... De ahí el éxito que han tenido en la literatura los libros del fantástico Julio Verne, que supo adivinar muchos de los modernos adelantos de la ciencia. Y de ahí el éxito que ha de obtener la producción «El túnel trasatlántico», realizada por Gaumont British, distribuida por Edici, y que Bri-fi-dis presenta hoy en la pantalla de los grandes cinematógrafos o sea la del Cine España.

«El túnel trasatlántico» se basa sobre la interesantísima obra de Kellerman, en quien algunos creen ver al sucesor de Verne, y es una prodigiosa fantasía puesta en imágenes a todo lujo, dando carácter de realidad a las construcciones y medios de transportes del futuro, y por completo conseguida la televisión. Algo trepidante, dinámico, espectacular, fuera de todo lo conocido, y que el público del España encontrará de su agrado después de satisfacer su curiosidad. Este film requería un reparto excepcional, de primeras figuras. Y lo tiene. Basta sólo dar sus nombres para que los aficionados juzguen Richard Dix, Leslie Banks, Madge Evans y Helen Vinson...

Como complemento de programa estrena el España «Los días históricos de Austria», que contiene lo siguiente:
Las tropas alemanas pasan la frontera austriaca. Adolfo Hitler recibe en Linz el primer saludo del pueblo austriaco. La entrada en Viena. Las ovaciones al Führer delante del Hotel Imperial. El Ejército austriaco presta juramento a la bandera alemana. El recibimiento oficial en el antiguo Palacio Imperial. El canceller doctor Seiss-Inquart saluda a Adolfo Hitler como libertador. Hitler proclama el «Anschlus». El gran desfile de las tropas austriacas y alemanas. El regreso triunfal a Berlín. Berlineses entusiasmados ante la Cancillería.

La revista «Vértice»

Se acaba de publicar un nuevo número de esta importante revista, que como todos los anteriores viene interesantísimo, con profusión de magníficos grabados.
Como siempre el representante provincial de «Vértice» en Lugo, don Francisco Esteban, de la Librería Celta, ha tenido la atención que mucho agradeceremos, de enviarnos un ejemplar.

EL TIEMPO

Datos meteorológicos correspondientes al día 14 de mayo de 1938: Temperatura máxima, 19 grados. Temperatura mínima, 11 grados. Agua caída en veinticuatro horas, seis litros por metro cuadrado. Dirección dominante del viento, Sur. Estado del cielo, nuboso. Notas.—Humedad del aire 79 por 100.

La burla de la «No Intervención»

PERPINAN.—En los últimos días el envío de material de guerra para la zona roja española ha vuelto a adquirir extraordinaria intensidad.
Pasó un tren con aviones. Por la carretera de Perpiñán han pasado la frontera varios camiones, en los cuales, según noticias, se transportan quinientos obuses. Por otra parte, comunican de Niori que han sido detenidos tres camiones que transportaban otros tantos cañones de 120, dos cureñas y algún otro material de guerra. En dicho lote se asegura que figuraban dos mil obuses y que todo este material fué adquirido por una Comisión de oficiales estonianos en la cantidad de 275.000 francos; pero en vez de ser embarcado a El Havre, para su embarque con destino a Estonia, fué cambiada su procedencia y se destinó a la zona roja española.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Servicio para el día 16 de mayo. Primer turno, de 2 a 8
Cabo de guardia, José Iglesias Balboa.
Militantes: Eleuterio López e Isaac Domínguez.

Servicio para el día 15 de mayo de 1938, Segundo Año Triunfal: Jefe de servicio, Antonio López Vázquez.
Imaginaria, Jesús Fernández Carral.
Segundo turno, de 8 a 14
Cabo de guardia, Manuel Quintela.
Militantes: Severino Penado, José Vázquez, Manuel Veiga y Ángel Campos.

Tercer turno, de 14 a 22
Cabo de guardia, Jesús Traseira.
Militantes: Dositeo Gandoy, Bernardo G. Palmeiro, José Rodríguez Fernández y Serafín Veiga.

Cuarto turno, de 20 a 2
Cabo de guardia, José Roca Paz.
Militantes: José Leiva, Santiago López, Juan Santos y Valentín Santos.

Extracto del «Boletín Oficial»

El «Boletín Oficial» de la provincia publica en su número de ayer lo siguiente:
Una circular de la Junta provincial de Abastos, ya conocida de nuestros lectores.
Otra de la Junta provincial Harino-Panadera, que hace saber a todos los comerciantes de salvados y demás subproductos del trigo, que el precio señalado por el ilustrísimo señor Jefe del Servicio Nacional de Agricultura para el salvado del país, en el mes de mayo, es de 35 pesetas los 100 kilos al pie de fábrica o molino.
Otra de la Administración de Rentas Públicas requiriendo a los alcaldes de los ayuntamientos que a continuación se cita para que en el plazo de cinco días presenten las certificaciones sujetas al descuento de 120 por 100 de pagos correspondientes al primer trimestre del año actual.
Los ayuntamientos son: Carballedo, Castro de Rey, Castrovieja, Cauril, Cospeito, Foz, Incio, Mondoñedo, Monforte, Muras, Nogueira, Palas de Rey, Piedrafita, Puertomarín, Quiroga, Ribera de Piquín, Riobamba, Riotorto, Samos, Sarria, Sober, Taboada, Valle de Oro y Viveiro.

La Delegación provincial de Trabajo publica una orden del Ministerio sobre Sociedades Cooperativas, también conocida de nuestros lectores.
Varios decretos del Gobierno de la Nación.
El Ayuntamiento de Barreiros anuncia que se halla expuesto al público el apéndice al amillaramiento que ha de servir de base para la formación del repartimiento de rústica, colonia y pecuaria para 1939.
El de Los Nogales anuncia que tiene expuesta la rectificación al padrón municipal de habitantes. Lo mismo anuncia el de Riotorto.
El Ayuntamiento de Mondoñedo acordó prorrogar para el presente año los padrones de los impuestos sobre el consumo de carnes y alcoholes. También tiene expuesto el padrón de inquilinato.
El Ayuntamiento de Trinacastela tiene expuesto al público el apéndice de riqueza rústica.

Se alquila local

En sitio céntrico y propio para industria o comercio. Informar en Bazar Los Chileos. Teléfono 254.

Se alquila local

En sitio céntrico y propio para industria o comercio. Informar en Bazar Los Chileos. Teléfono 254.

Se alquila local

En sitio céntrico y propio para industria o comercio. Informar en Bazar Los Chileos. Teléfono 254.

Se alquila local

En sitio céntrico y propio para industria o comercio. Informar en Bazar Los Chileos. Teléfono 254.

Se alquila local

En sitio céntrico y propio para industria o comercio. Informar en Bazar Los Chileos. Teléfono 254.

Se alquila local

En sitio céntrico y propio para industria o comercio. Informar en Bazar Los Chileos. Teléfono 254.

LUGO AL DIA

La víspera de San Isidro ha vivido para alegrar a los labradores, que aún, por lo visto, quieren más agua.
En alegre excursión salieron para Vigo los señores que van a tomar parte en la gran polifónica que allí preparó el maestro Benedicto con motivo de los actos de homenaje que se celebran estos días en la ciudad de la Oliva por aquel ilustre español que se llamó don José Calvo Sotelo.
Por los centros oficiales no hubo ayer movimiento de notas para la Prensa.
Se dio fin a la semana con una noche un poquito fresquita.

Sección religiosa

EL EVANGELIO DE HOY

Capítulo 16 de San Juan
En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Voy a Aragón, me envío, y ninguno de vosotros me pregunta: ¿Adónde vas? Porque os he dicho estas cosas, la tristeza ha ocupado vuestro corazón. Mas yo os digo la verdad: os conviene que yo me vaya; porque, si yo no me fuere, no vendrá a vosotros el Paráclito; pero si me fuere, os lo enviaré. Y cuando él venga, argüirá al mundo de pecado, de justicia y de juicio. El pecado, porque no creyeron en mí; de justicia, porque voy al Padre, y ya no me veis; de juicio, porque yo voy a juzgar. Todavía tengo muchas cosas que decir; pero ahora no estáis capaces de recibirlos. Pero, cuando venga aquel Espíritu de verdad, que hablará por sí mismo, sino que hablará lo que ha oído, y anunciará las cosas venideras. El me glorificará porque recibirá de lo mío, y os lo anunciará.

Cultos en la Capilla de la Soledad

Hoy, tercer domingo de mes, celebra sus cultos la V. O. T. de San Francisco, en su Capilla.
La Misa de Comunión a las ocho y media.

AVISO

Se invita a los señores suscriptores de la Catequesis al solemnísimo acto de la primera comunión de los niños de la misma que tendrá lugar en la parroquia de Santiago el día 17 de los corrientes a las ocho y media de la mañana.

Se alquila local

En sitio céntrico y propio para industria o comercio. Informar en Bazar Los Chileos. Teléfono 254.

Se alquila local

En sitio céntrico y propio para industria o comercio. Informar en Bazar Los Chileos. Teléfono 254.

Se alquila local

En sitio céntrico y propio para industria o comercio. Informar en Bazar Los Chileos. Teléfono 254.

Se alquila local

En sitio céntrico y propio para industria o comercio. Informar en Bazar Los Chileos. Teléfono 254.

Se alquila local

En sitio céntrico y propio para industria o comercio. Informar en Bazar Los Chileos. Teléfono 254.

Se alquila local

En sitio céntrico y propio para industria o comercio. Informar en Bazar Los Chileos. Teléfono 254.